
2009 年 1 月～実施集計 

第 6 回区民アンケート 

 
I－あなたが品川区政に望む重点施策はなんですか？ 
● I のその他や各設問での具体的内容についてお書きください。 
 
・ 高齢者が安心して散歩できる遊歩道を作って欲しい。東品川では遊歩道がありません。

是非実現してもらいたい。(71 歳・男性) 

・ 無駄にいろいろ作らない事。(71 歳・女性) 
・ 昔の修身はどうなっているのでしょう。修身教育がなくなって人の心が廃れました。

学科はもちろん、心の教育をして下さい。毎日のニュースを見てください。人道が地

に落ちました。日本の将来が心配です。人情・誠実が今の日本には不可欠です。(80 歳) 
・ 休日・祝日診察してくれる病院が少ない。南品川 2丁目付近。(21 歳) 
・ ミニ開発の廃止。町の美観を損ね、近隣とのトラブルが多い。最低でも 100 ㎡以上と

すること。(68 歳・男性) 
・ 区のプールがほとんど貸し切りになって区民が利用できる日時が少なすぎる。港区大

田区は区民の利用が優先なのに品川区は水連の教官がほとんど占めて土日祝も貸切に

なっていておかしい。(63 歳) 
・ 根本的に教育を考え直す時です。親も先生もしっかり考えてほしいです。給食費も払

わないなどもってのほかです。(63 歳・女性) 
・ 待機児童をいくら解決したって、小学生になると何の支援もない。すまいるもサービ

ス内容や時間を考えると全く不十分(頑張っている保育園関係者がかわいそうな位)。

18：00 二小学校に迎えに行ける親の仕事って…よほど自営業で時間が自由になる人か

パート・派遣しか考えられない！！正社員でこんなに税金払っているのに何の支援も

なく辛いです。すまいるの母親は 17：00 に退社して当然という態度は…いかがなもの

かと。(35 歳) 
・ 大井町東口の商店街(アワヤの通り)は、歩道まで商品や看板を出してあり、バス停で

バスを待っている人がいる場合歩くところが非常に狭く、自転車も通り抜け危険です。

(75 歳) 
・ ふれあい作業所で売っているリサイクル自転車を買い、一週間後の日曜日に駅前で駐

輪したら違反駐輪で 3,000 円で引き取る。日曜日にもこんなことが起きるのか信じら

れないし、3,000 円は金利 0の時代に高すぎます。そこそこに自転車なんかない商店街

は整頓されているけど超活気なし！！(66 歳) 
・ 独居老人の孤独氏を無くすような人間関係は今は望めない。昔の長屋生活が懐かしい。 



都南病院跡地の施設は介護を受けている者しか応募できないのは不公平ではないか。

介護支援も受けていない独居老人にも道をあけるべきと思う。(89 歳) 
・ 公？給すぎる。地方公務はいらない。(69 歳・男性) 
・ 6)南品川 5・10・12～11 何が起っても不思議なし。空き家・廃屋が傾いている。 23)

先生の認識が甘い。 32)実体が見えない。もっと明らかに。(74 歳) 

・ 1、文化施設が貧弱で利用料が他に比べて高額。 2、景気対策にもなると思いますが、

地域振興券のようなものを区で発行し、地元商店街で利用をしてもらうなどで地域の

発展や活性化を考えてはどうですか？ 3、防災マップを見ました。万全とは言えない

のでは？ ※他にもいろいろありますがとりあえずは上記 3個です。(40 歳) 

・ 小、中学生の子どもを持つ親なので、子育て、教育に目が行く事になりますが、少子

高齢化が進む今、義務教育中にお金がかからない事が理想です。品川区は他の市区町

村より充実しているように思いますが、人口も高所得者も多く、税金が多くあるよう

に思われます。以前くだらない本を買っていた人間もいるようですが、無駄をなくし

税金をより良く使って欲しいものです。(36 歳・男性) 

・ 日本共産党様の言うこと同感です。安い住宅や特養ホーム等年金で入っても多少の貯

えやその他の費用がかかるでしょう。一般人が安心して入れるホームが必要。20 億も

そういうお金に使ったらどうでしょう。地域の公明党の方も選挙の時だけあれをした

とか言っていますが、党派を超えてやって欲しいですね。そして、地区に統廃により

休校等ある場合その建物を利用し活用する。その所に保育所等を入れ、年齢の差をこ

し、楽しい住まいとする。自民党も公明党ももっといい案を出せませんか。実行する

のみ、頑張れ。歩いてもっと多くの意見を聞いてみましょう。(70 歳) 

・ 1・16・23)これからの日本を担う子ども達には特に教育が重要なので子ども達のため

の「学校教育」や「子育て支援」の充実を計っていただき、安心して住める「防災対

策」を区政に期待しています。 33)「雇用・失業対策」数年前品川ハローワークに行

きましたが失業した場合の住居があるという説明が無かったのでパソコンによる職業

紹介だけでなく失業した方々の気持ちになった施設紹介を含め、より生活を含めた対

応をしていただきたい。(46 歳) 

・ 災害に備えての対策が十分にできていることで安全な暮らしができます。 老後の生

活も家に閉じ篭るのではなく、外との関わりを持って生活出来るために、高齢者福祉

の充実を望みます。 次世代を担う人間育成のために学校教育のあり方は大切だと思

います。(69 歳) 

・ 街が混在しない為、狭少敷地での制限を設けておきながら、地方有効利用をうたって

とてつもなく高い建物を造る。暮らしやすい街をと言いながらそこに住む住民がどれ

ほど区民意識を持っているかは疑問である。経済の活性化は一時考えられるであろう

が、後々のことを考えればけして良い政策とは考えられない。日曜祭日の大崎地区の

開発地をみればよく分かる。(67 歳・男性) 



・ 1、盗難、殺人などの危険防止で安全・安心の地域社会。 2、地域の人が助け合い、

支え合いのために奉仕する心を大切にする。 3、健康が第一。医療の適正化。介護予

防の為の対策が大切。(89 歳) 

・ まず仕事を安定させ土地と家を守って欲しい。次に弱者達や(知的身体障害など)と高

齢者を守って、仕事をもたせ医療関係を安心して受けられるようにし、事件・ケガ・

心の問題もケアできるものに発展して欲しい。(64 歳・女性) 

・ 福祉の現場での働きづらさ(給料の低さ、人材減)をよく耳にする。福祉を見れば、行

政の生活者に対する視線の向け方が明確に分かる。残念ながら品川区の場合、「特養ホ

ーム対象限定」問題のように、区民を輪切りにして区民の選択権を始めから取り上げ

てしまっている。“誰でも安心して”の言葉のスローガンがむなしく聞こえる。介護保

険料のプールの見直しを早急に進め、選別性ではない特養ホーム増設を計画してもら

いたい。(42 歳・女性) 

・ 今までの社会を作り上げた方々が高齢化し、その方を生きる望がなくなる様な区役所

の対応も切り捨てるような言い方、子は親に対しての感謝や思いやりの無い教育で今

の状態では絆など生まれるわけがない。(73 歳・女性) 

・ 特に今の私に不満がありませんが、私が建てた賃貸住宅が不法建築にあい紛争中です

が 6年目に裁判が入りますが、あまりに長いのと施主に不利な不当判決が多すぎます。 

教育の平等からして⑮・⑯には十分な支援が必要と思います。(65 歳・男性) 

・ 民生員が誰なのかわからない。一人暮らしの安全人に迷惑がかからない様に名ばかり

の民生員では困ります。 

・ 義務教育について。行き過ぎた競争は好ましくありませんがゆとり教育の弊害を反省

し、知序徳育の更なる向上を考え、実行に移していかないと近隣諸国に負けてしまい

かねません。自治体リーダーとしての品川区に教育の充実、と施策のフォローを期待

したいです。(66 歳) 

・ 貧しい人達が安心して住める住宅対策を願います。障害者福祉は孫が知的障害者の為

先が思いやられ心配でなりません。暖かい福祉を願うものです。高齢者福祉は今の私

が切に望むところです。戦前戦後青春を犠牲にしてどれ程苦しい生活に耐えてきた事

か！高齢者をどうか大切にして下さい。(85 歳・女性) 

・ 誰に対しても医療・教育・福祉は無料であるべきではないか。そのための税金だと思

う。3つというのが難しいが、地球温暖化対策もやらなければならないと思う。(56 歳) 

・ ①3 っづつは少なすぎますネェ。 ②一つだけ選べばやはり 24 でしょうか。なにしろ

ジリジリと「右傾化」が進んでいますから…。去年 12 月の、民放テレビの「何故先の

大戦は起ったか」をテーマにしたドキュメント風のドラマは良かった…。西田敏行の

徳富蘇岸？は傑作…。(69 歳・男性) 

・ 高齢化が一途をむかえ、品川区の各地域をみると高齢者がますます暮らしにくくなっ

ています。買い物、交通増、病院通院等、 近特に感じています。(65 歳) 



・ 子どもへの豊でのびのびとした教育、そのための指導者の教育も必要。(30 歳) 

・ 中小企業支援が失業対策になる。犯罪対策も必要。(51 歳) 

・ ⑦)老人のひとり住まいが増えていることもあるし、女性が一人で住んでいても安心・

安全な生活ができるように望む。 ⑱)区の貸出金(低金利)などの充実を望みます。(59

歳) 

・ 区の平和事業について。 ①区民による平和事業についての後援を。平和の為の戦争

展への後援(他区では後援有り)。 ②区の施設の一般への解放を。防災センターのス

ペースを行政が使用しない時には区民に利用させよ(他区では区役所の広場で学童疎

開や東京大空襲写真展などを開催している)。 ③当面小島義一氏の城南空襲の絵画展

の後援と区役所のスペースの使用を求める。 

・ まず実施しなければならないのは、公務員の意識改善である。(61 歳) 

・ 23)五中の孫が水曜日午前中だけで帰ってくる。私立との格差是正が必要。 30)健康

診断内容が段々貧弱化している。 33)区としての町会とはどんな組織なのか？町会は

任意団体であり参加していない人もあります。区は利用するだけ。区の情報は町会(任

意団体)に加入してない住民にはどう伝えるのか？(81 歳) 

・ 品川区は高齢者が多いので、高齢者が生き生きと過ごせるように、どんな人でも通所

施設を利用できるようにして欲しい。負担金を少なくしてほしい。(44 歳・女性) 

・ 金持ちの人は自分で何とか将来設計が立てられると思いますが、低賃金、無年金障害

者等、本当に明日の生活が大変な人への対策を真剣に考えて欲しい。(62 歳・男性) 

・ 介護保険料・医療保険料｝社会保険料(事業持ち？の)と区の保険料との差が大きすぎ

る。我が家では介護は 23,000～が 70,000 に。医は 120,000～が 500,000 に。急な値上

げなので一回目は支払ったが二回目以後支払ってない。介護は年金引き落としなので

支払いも しない。(80 歳) 

・ まず、生きることが大切です。そのためには雇用・失業対策が第一と思います。(55 歳) 

・ 65 歳をすぎても健康でいられたら働きたいし、雇用する側も高齢者を雇うことによっ

て会社の方にもメリットがあるようにすれば働く人も安心して働けると思います。(66

歳) 

・ とにかく建物の高さが高く、住宅街に大きな風の影響がある。もっと道路に木を増や

し街路樹の多い街にして欲しい。(75 歳・女性) 

・ 学校教育について。小中一貫として中学校と小学校とペアーが組みやすい小学校に児

童が集まり、独立的に中学校と離れている小学校は児童の入学者が少ない。その為 1

年～6年生まで 1組で編成すると組換えのこともなく、いじめっ子は 6年間同じ環境で

生活しなければならず、30 人学級にすべきである。先生達も夜 9時 30 分まで職員室で

仕事しているが、児童に教える時間より雑用に追われている。児童とのふれあい時間

がない。(64 歳) 

・ 地球温暖化対策を強く進めてほしい。その為に区の施設の節電、マイカー規制など都



で一番環境に優しい区になって欲しい。 かつて、｢子育てするなら品川区｣と言われ

たように、何か一つ品川区の良いところを立ち上げて欲しい。(62 歳・男性) 

・ 野良猫に餌をやるグループ(7～8 名)があって、空き家や他家の庭先に毎日餌を配って

廻ります。糞や尿の後片付けを全くせず、注意しても聴く耳がありません。ただ猫が

可愛いの一点張りです。餌の為に野良猫が集まり近所が非常に迷惑しています。保健

所も交番も手を焼いています。人に迷惑をかけてはいけない猫の飼い方の法令を 1 日

も早く品川区も作って欲しいと思います。(75 歳) 

・ 雇用や住他などの対策をいち早く。税金も医療費もまともに払えない人がこれ以上増

えたら大変です。私も少しでも品川に住んでいたいので。(29 歳・女性) 

・ 世田谷から品川へ引越して来て、空気の悪さに驚きました。しばらく家族全員が気管

支炎を繰り返し、室内のガラスがすぐに真っ黒になるなど、子供の健康上好ましくな

い環境です。それを除けば良い所だと思いますので、ぜひ大気汚染問題に取組んで欲

しいです(44 歳) 
・ 近所はマンションもありますが、木造住宅もかなりあります。もし何か災害等があっ

たら、と考えるともう少し何とかならないか？と思います。再開発をすれば良いとも

思わないのでむずかしいところです。道がせまい。・火災報知機を無料で配るなどして

ほしい。体を色々検査したのですが、お金がないので出来ません(人間ドック的なこと

です。)(33 歳女性) 
・ ⑯区の活性化にも必要。親が働けるように子どもを育てる施設を各地に設置。⑱ここ

へ来て各企業の悪化による人員切捨てが関係してくると思われる。 
・ 大森駅前住宅に住んでいます。区の境目の様な所で、不便なところが色々有ります。

選挙に行くのにも足が悪くなっていると、品川区役所へ行くのにも(大井町まで行かな

ければならずとても苦痛でした。昨年不幸があり証明等の提出に何度か行くことがあ

りましたが一日がかりになりましたし。(若いときは分かりませんでしたが)役所の方は

親切で感謝いたしましたが。一考ください。 
・ 食の安全への飲食店への賞味期限切れ、産地偽装などの防止に、相談所や問い合わせ

になど。又は、飲食 G メン。 
・ 私は現在住宅(老人ホーム)を探しています。どんな所を選べば良いのか相談できる所が

欲しいのですが…。 
・ 私達はこれから子どもを作る予定です。その中で不安となるのが子育て支援がどこま

で受けられるのか、医療・健康対策である。本当、対策ができているのか不安となっ

た事は入院して実感しました。不安を安心へと変えて下さい。 
・ 1、小中学校の耐震補強。 2、学校合併後の施設の老人施設、コミュニティースペー

ス等への有効活用。 3、地域防犯対策としても、商店街がある程度の時間まで明るい

ような地域復興策 4、壮・老・青の各世代が集まれるようなイベントの企画(お祭りが

あるがもう少し数が欲しい) 



・ I の項目全てをできるなら理想的ですが、とにかく弱者に対する施策を優先的にやって

もらいたいです。 
・ 駅周辺の自転車の駐輪 の徹底を。(杉並区はすばらしいぞ) 防災、生活安全対策をし

て隣組制度の整備を。 
・ 内科とか整形外科とか少々の風邪腰痛等に病院へ行っていますが、費用は低くて助か

っておりますが、大病で入院したとき長期に渡るとき費用は高額になり貯金ゼロの私

には心配の種です。他に葬儀の費用…悩みはつきません。なるべく安価に済みますよ

うお願い致します。 
・ 子育て支援についてステレオタイプな話が出てこないのが残念、小学校低学年は保育

園に準じたサポートが必要、スマイルスクールは最低 8 時から 18 時 30 分まで！！実

施して欲しい、又保育園に預けて働く時、最も困るのは病気の時、品川区は病後保育

もあるが、そういう時こそ、いつも通園している時でないと心配で預けにくい、拡張

して欲しい 
・ 日本はもっと温暖化防止のために対策を早急に実施するべき。スパーレジ袋はＳEＹU

のように MｙBAGを持つと 2円引きにしてくれるようなシステムもどこの店でも行う

ようにしたり、韓国のように割り箸を使う飲食店は罰金を取るような事がなぜできな

いのか、不思議なくらいです。 
・ 年金から保険料を天引きしない、別途納入するようにする。(76 歳男性) 
・ 所得の高額でも都営に入居出来る様にしてほしい。今現在、高齢出産が多い為、子供

が高校を卒業するまでに父親が定年になってしまう事が心配で在学費が支払い終わら

ない内に退学しなくてはならないのでは、と心配しています。まだ下に子供がいる為、

学費の改善をお願いしたいと思います。(51 歳) 
・ 11)今の規制はアホ都知事が息子らを使ってやったもので酷過ぎる(不動産業の立場か

ら見ても)以前と現在の中間値位のものにすべき。 19)何度も言うが先行き不安をなく

すだけでも相当な経済効果が有ると思う。 33)「都」へのもの言いの強化を。どうし

ても「都」が幅を利かせ過ぎている為、地方分権ならぬ「区」分権を進めた方が良い。

都税事務所、都道管理事務所の横柄な態度は目に余る事が多い。(不動産の管理上の調

査をする際の)(37 歳) 
・ ⑨区立源氏前公園に数人のホームレスらしき人々が集まり、私共、一般人が利用しに

くくなっています。特に資源抜き取りを行い公園内に集まり業者へ売り渡している様

です。その内 1 人は五反田にある施設(都立、区立は分かりません)へ入り一ヶ月 10 万

円位の生活費を受けているとの事です。これでは税金ドロボーが資源ドロボーを養っ

ているとしか思えません。(65 歳) 
・ 高齢者が安心して生活できる地域であってほしい。自ずと、子供にまで良い環境と変

化していくと思う。(32 歳) 
・ 子供を育てやすい環境の整備、具体的には妊娠検診無料や保育施設の充実。(保育時間



も含め)色々な事をテーマに託児付オープンセミナーの実施。(43 歳・男性) 
・ 子どもの医療費無料で助かっています。…が、どれ位の医療費がかかったのかその都

度教えてもらいたいです。色々な意味で有効な事だと思います。明朗会計されている

かも心配。自分がどれ位負担しなくてはならないか、を知る事はとても大切だと思い

ます・早急に改善してほしいです。(40 代) 
・ 便利で住みよい街だが、危険地域に日本一と前にＴＶでやっていて不安もある。防災

対策が早急にして頂きたい。(36 歳) 
・ 区のリサイクル(ペットボトル、缶、新聞紙)を持ち去る業者が多いが区では対策を執っ

ている様に思えない。リサイクルの関心がなくなるよ(38 歳) 
・ 母が 83 歳、叔父が 75 歳です。高齢者や低所得者への配慮を望みます。私も独立した

いので高齢者 2 人が心配です。又、昔学童クラブに子どもを預けていて母子家庭の方

を数ヶ族見かけました。ぜひ一人親家庭の親子を守ってほしいと思います。(61 歳・男

性) 
・ 品川区は保育園の環境、待遇は充実していますが、小学校に入学してからの公的支援

が無く、夜遅くまで働く親にとっては大変厳しい状況。一人親家庭への援助も二年前

に打ち切られ、少子化対策とは政策が逆行しているように思える。(38 歳) 
・ 我々のような高齢者の年金(僅かですよ)から介護保険を徴収するのは止めてくれ。(97

歳) 
・ 品川の中学校が良いと聞き、板橋区から娘が中学に入学する時に引っ越して来ました。

しかし外からは良く見えましたが来てガッカリ…。あまり先生らしい先生が居ません。

外面ばかり見て子供の事なんてちっとも考えていません。心のある教育は夢のまた夢

ですネ。日本がどんどん悪くなりますネ。(52 歳・女性) 
・ 2)緑が少なくなってきていると思われるので。17)学費、教育費はかなりきついです。

21)医療は命に関わるのでもう少し軽減できるといいです。(47 歳) 
・ 防災はもとより、防犯対策は対応がもっと上手になると良い。地球温暖化対策につい

て国民があまり積極的でない訳は経済的に不安定な社会について多少投げやりで気力

が薄らいでいたりして生きることに元気がない事が原因かも？(57 歳) 
・ 33)40～60(～65？)歳の生活支援。税金の減税。駅付近にマーケットを。(品物の充実)

共同住宅整備。ゴミ捨て場、産業廃棄物と思われる空地(私有地)の管理→法律化や権限 
・ 立会川を緑化したのは良いが、ベンチが多く耳の遠い年寄りが大声で叫ぶように話し

たり、浮浪者のような人達が集まって昼間からお酒を飲み、大きな声で話したりして、

非常に深不快！！犬猫の糞尿も酷い！不衛生！やりっ放しではなくきちんと管理し

ろ！(41 歳) 27)学校体育館等を借り辛い。世田谷とかシステム化が進んでいる。品川区

ももっとデジタル化してほしい。32)リサイクルショップがあるのはとても良いので、

後は店舗を増やし、店員の室を上げ、リサイクルを促進してほしいです。(年代別ショ

ップやコーナーを作るとか)33)中延駅周辺の放置自転車、危なすぎです！(37 歳) 



・ 区の相談へ行きました。事務的に話を聞いてくれるだけ、との印象でした。(66 歳) 
・ 家の周りに空き地や建てた住宅の売れないものが目立つが、区が買い上げてくれない

か？公園や防災の施設や、老人の施設等、色々作ってほしいものがあるがどういう処

に言っていいものか分からないので、西中延 2-14-16 に広い土地があり、専売公地跡地

住宅が壊される事になり、その先ではマンション建設が取り止め、車の置き場になり、

昭和東棟の反対側イワオマンションは昭和のものになるとそのどれか一つでも防災の

施設にして、高齢者の集えるものにして。(80 歳・女性) 
・ 4)歩道と車道が分かれていない道(中延周辺)は危ない。店の看板を赤いベルトラインに

出すのは非常に危険。一台駐車車両があると車が来た時に歩けない。鈴木さんの近く

です。 11)急に高い建物が建つと異様(武蔵小山)保護する景観ではないですが威圧感

があります。日陰になります。戸越公園のマンションは今からでも反対です。 17)力
を入れて下さい。(30 歳) 

・ 地球温暖化対策を早急にお願いしたいと思います。(70 歳) 
・ 交通便は良いが住宅等が密集しすぎていて長く住みたいとは思わない。道も狭い。道

の割には車の量が多い(26 歳・男性) 
・ 住宅費にお金が掛からなくなれば同上の問題も少しは解決するのでは？景気対策にも

なるのでは。故に住宅対策が優先した方が良いのでは？国営、都営、区営の増設を求

む。(59 歳・男性) 
・ 交通安全、特に歩行者の安心安全、法を変えても進めてもらいたい。歩行者と車が「譲

り合って利用する道」を考えてもらいたい。(6 一生懸命暮らすので考え事ありません。

宜しく頼みます。(85 歳・女性) 
・ 12)内部障害への理解、福祉支援、施設の建設、相談窓口。 30)休日診療の病院の増設。

待ち時間が長く重複して他の病気も患ってしまいそう。待合室を、感染する病気、と

しない病気、に分けてほしい。(43 歳) 
・ 地域経済を活性化し、これから更に進む高齢化時代に、一人暮しの高齢者が安心して

豊かに暮せるようにしていただきたい。(44 歳) 
・ かつて経験のない高齢者社会が拡大していく。もう、その場限りの施策では対応でき

ない。高齢者でも元気のある人も多いので声をかけ、輪を拡げてボランティアグルー

プを育成することが急務である。区政への住民参加は十分ではないのでこの点につい

ての区政の積極的なリーダーシップを執ってほしい。特養ホームを建築するだけが高

齢者対策ではない筈。品川区も型通りの施策だけではなく工夫された施策を望みたい。

(78 歳・男性) 
・ 税金を有効に使ってほしい。金持ちの政治家が考えた案では説得力が無い、現実的で

ない。目線を合わせてほしい。(36 歳) 
・ 定年の人、元気な人を区でボランティアの様に安いお金で使う道を作ったらいかがで

しょうか。(65 歳) 



・ 人間一般(幼児、学童、大人)が自由にゆったりした気持ちで休める場所が少ない。特に

子供達の遊ぶ場所がない。公園等もあまり整備しすぎて、「あれも駄目」、「それも駄目」

では作っても人々が居ません。(70 歳代・女性) 
・ 学校教育はもっと授業数を増やし、少人数にして基礎力をつける必要あり(中学)。統合

して本当により良い教育体制になるのか？通学に時間がかかるのは本末転倒。障害者

はただ、保健所で社会参加を満足している訳ではない。企業就労が出来ないからそれ

で良しとしているのみ。区はもっと障害者の就労を促進すべき(公的施設の維持、管理

等に)。(46 歳) 
・ 木造密集地域に暮らしている者から言わせてもらえば、現状から抜け出した区とも抜

け出せない。日々、ギリギリのところで生活せざるを得ない、といった人々が、かよ

うな劣悪な環境をも忍んで生きているのである。故に、密集地域を安易に、区画整理

すればそれで済む、という見方のみでは困るのである。平和都市宣言をするのなら、

平和教育をもっともっとすべきである。国も、都も悪しき流れに向かっているような

現在では火急に。(40 歳・男性) 
・ 地域での施設や学習の場は、品川区の場合は、大なり片寄りがあるのではないか、住

宅街では、地区センターはあるものの住民交流の場とはなっていない。また生涯教育

をうたってはいるものの、資格が取れるまでは学習させてくれない。趣味だけでは老

後が心配である。(57 歳男性) 
・ 区民税・都税が高い。例えば収入月 20 万円ちょっとでも、毎回 1 万円以上都税で消え

る。その割に、自分には還元される部分が少ない気がする。ただ生きているだけで、

税金ばかりとられる気がする、失業した時、死んだほうがらくだと思った。(30 歳) 
・ 高齢者に対する、福祉として、老人ホームを低料金(10・万円 位／月)でも、清潔な個

室にすめる者を建設してほしい。(52 歳) 
・ この不景気の中で住民税までも高く取られる事によって生活は一気にきびしくなっ

た！少しでも安くしてほしい！・あと、年金も将来もらえるのかも不安です！(27 歳) 
・ 今後は少子化・高齢化の時代になるので、それに関連する分野に今以上に目を向けて頂

きたいです。(33 歳) 
・ 昨年秋よりプラスチックゴミを焼却するようなシステムになったが、これは時代に逆行

しています。リサイクルするべきと考えます。 全個室で収入(年金)が 17 万くらいに人

も入れる老人ホームを作ってください。(55 歳) 
・ 31→今回のアンケートのようなことを区として定期的にやっていただけると様々な区

民の願いが伝わり、区政に活かせるのではないかと思う。 ②マンションも増え空が狭

く感じる昨今、ぜひ緑を増やしてほしい。(36 歳) 
・ 図書館が古くて狭いし汚い。ロッカーも無い。人口に対して酷い施設すぎる。(37 歳) 
・ 上記の項目を見ると、品川区は良くやっている(？)と思います。区民がそれをどうやっ

て活用していくかを考えたいと思います。今ある制度を知らないであーとかこーとか言



うのは誤っているのではないでしょうか。アンケートに答えながら、何も品川区政の事

を知らないなあと思いました。私が子育てをしている時よりは外見良くなっているので

はないでしょうか。(65 歳) 
・ 何よりも防災対策が重要だと思う。関東大震災が必ず来るのがわかっているので、何よ

りも防災対策を優先すべきであると思う。公園など緑地をなるべく広く確保したりいく

らでもやることがある。区に住んでいる人の命がまず第一であるの業者優先の利益目的

の高層建築ばかり建設しているのは間違っている。区に特養老人ホーム(月 5万円以下)

の建設をしてもらえるようして欲しい。安心して散歩できる公園を充実してほしい。高

齢者がリハビリできる温水プールを充実してほしい。消防署を増やしてほしい(都の条

例で決まっているそうだけれど災害がこれから予想されるので何とか増やしてほしい)

地震で一番心配なのは家事なので、消防の準備をして欲しい。町全体が火の海になった

らと思うと不安で不安で心配です。(51 歳) 
・ 今まで普通に暮らしていた街が突然再開発の名のもとに高層マンションが建ち、日照が

奪われ、風害に苦しむといったおかしな区になっていると思う。開発は地域住民のため

でない。(44 歳) 
・ すべての基本は教育です。親・兄弟に限らず人を思う気持ちです。それにはまず先生が

人として子どもにどう強く接していけるかです。いけない事をどういけないか子どもと

ぶつかり、又親ともぶつかり合うことです。そしてその先生を区がどうフォローしてあ

げるかです。(61 歳・男) 
・ とにかく暮らしやすい・働きやすい環境をお願いしたい。(43 歳・女) 
・ 子どものいる家庭とあえて子どもを作らない家庭とでは生活にかかる金額の違いが大

きすぎます。税金負担の大きな差別他があってもいいのではないでしょうか。このまま

だと子どもを産み育てていく若人は少なくなって少子化が進む一方です。例えばあえて

子どもを作らない家庭には子どもが育つまでの教育費と同格くらいの税金をもらう…

など。(40 歳) 
・ 特養ホームはもちろんですが、一定の年金 15 万円以下で入れるケアーホームをたくさ

ん作る必要がある。子どもがいても頼れないし介護サービスが充実していない。在宅で

孫を迎えさせる方針ならなおのことケアーホームがなければ老後不安。(69 歳) 
・ 年々高齢化社会になるとの不安が多々ありますが、介護等の限られた状況であるお話を

よく伺います。元気な方々が助け合えるような社会が望ましいと思います。又、教育費

等もかなり家計を圧迫しておりますので何か良い対策があればと思います。(54 歳・女) 
・ ⑤に関しては、そのまま②③④⑥に直接に結びつくものではないか、だとしたら個別に

しないでトータル的に考えても良いのではないか。⑲に関しては、昨今の重点的な事柄

だと思う。私自身も経験しているので是非とも良い対策を考えてほしい。32 に関しては、

解釈の仕方で消費税にもつながる事なので今後の景気を握るカギではないか。(38 歳・

男) 



・ ⑭について。特養が他の区に比べて、少なすぎる(給料も少ない)。八潮に作る件は良い

と思うが、今ある施設をもっとアピーるして欲しい。あるいは綺麗に…。古いのが多い。

利用する人にとっては、綺麗で話しやすい方が良いと思います。(22 歳) 
・ 人間関係が疎になっている現在、近隣の援助が受けられないことが多いと思います。ボ

ランティア精神の育成と、自分だけでなく他の人の為にという意識を根付かせて。(61

歳) 
・ 年金暮らしなので介護保険料の負担は生活苦に繋がります。もっと高齢者の安心出来る

世の中にしてほしい。高い建築ばかり建つと地震のとき恐い。(74 歳) 
・ ⑪については、日当たりが悪くなり地震が来たら恐いから。 ⑫については、障害者用

トイレなどが少ない。人が集まるところ(商店街)に無い。 ⑱については、中小企業の

方々が品川区や国を支えていると思うから。(35 歳) 
・ 各自治体による市民政策は大変有意義であるが何が政策がある度に町会また団体の人

を集めるが弱小な団体は資源が無い、然し必要とする社会情報を得る為選出して行って

もらうよう依頼するがその費用は大きい。必然的に見合すことも出てくるので自治体の

連絡報告や協議は多くない方が良い。(82 歳・男) 
・ ポストに入っていた区議会報告を見ました。住んでいる武蔵小山映周辺が高層ビル推進

地域だと初めて知りました。我が家(築 80 年洋館)の傾いた 8F 建てのレジデンス武蔵小

山(小山 3－1－9大和ハウス工業)の工事が着手されました。私共はいくつかの要望を出

したが―先に結論あり―という姿勢。区役所や荏原警察にも出向き現在は協定書が大和

ハウスから出される予定。しかしそれを待たずに工事着工！です。商業地域とは言え、

周辺とのバランスを合意を得ながらやってほしいのです。(しかし区が推進しているの

ならほとんど無力？なのでしょうか)。 
・ サーマルリサイクルを止めてほしい。世界の先を行く、エコな街になってほしい。いろ

いろな福祉も大切だけど、今は安全に安心して住める環境を確保することが急務な気が

する。(28 歳・女) 
・ 児童センターについて、水のみ場がペダル式で子どもは飲めない。自販券があれば便利。 

エレベーターが無いので子どもを連れて(二人以上の人は特に)階段を上るのが大変。 

遊具が少なくなった代わりに芝生にして自由に走り回れるようにしてほしい。緑をもっ

と多く(見通しが良いような)。(38 歳・男) 
・ ⑪土地がないので上に伸びるより他にないと思うけれど、日照権は主張して良いと思う。

日陰は悲しい。 26、サークル活動をしたいけれど場所がない。学校など空教室を一般

に開放してほしい。(70 歳) 
・ 年金の関係で介護とか福祉とかが優先になってしまいます。(74 歳) 
・ 32、中野区と同じように、プラスチックは回収リサイクルにすべきだと思う。片や「プ

ラスチック原料が値上りしている」と言いながら、高い原料で作ったものを焼却するの

は不思議。メーカーにもプラではなくエコな包装にするよう働きかけて欲しい。(26 歳) 



・ 弱者を豊かに 的にも支え、孤児・みなしご・めしら・おし、すべて支えること。生活

出資金を増 すること。金が全然回ってこない、子どもをどうするんだ。お前日本人か。

同胞を助けろ、すぐに。(48 歳) 
・ 品川区生は進んでいるとよく聞きます。区民が住みやすく、楽しく生活出来るよう、ど

んどん良い区にして下さい。私は目黒区なので周りの行政が真似をするような優しい区

に。(36 歳) 
・ 天下りの件ですが区役所の人事でも同じ事が起きていると思っています。何もしない幹

部が何処かの舎から来ていると思い、又上からは部下に対して今までの慣例で余計なこ

とはしないで今までと同じにしてろと命令されていると思う。行政は民間で一人でやっ

ている事を二人～三人でやるので変わる必要がある。役所は 5時になるとドアから人が

出て来ますのを見て 10 分前には帰り仕度が出来ているのです。(68 歳・男) 
・ 本当に必要な人への支援を心掛けてほしい。騙して支援を受けてる人が多すぎると思い

ます。高齢者が家で一人で亡くなっていた…なんてことのない品川にして下さい。(49

歳) 
・ 人間健康であればどうにか生きていけるので病気が一番大変なので、医療関係の充実と

向上を考えてほしい。又人間にとって老いる事も大変なので社会全体で老人を支えてい

くような制度があると良いと思う。年を取ると社会と接することがなく孤独で淋しい生

活になってしまうので、もっと人間同士がふれ合えるような場所作りも作って欲しいと

思う。(69 歳) 
・ 独身で子どものいない私には設問の多くがほとんど関係しなかったり、よく分からない

ものでした。(38 歳) 
・ 繁華街や駅、停留所、空地等のゴミを徹底的に清掃、美化し綺麗な街を作って欲しい。

道を歩きながらゴミを拾うようにしているが、一人のかごに限界もあり、家に着くまで

に疲れ果ててしまう。破れ窓？ による防犯効果も期待できる。公共施設にエコ発電類

を積極的に利用して欲しい。(50 歳) 
・ 高いマンションが並ぶ第二国道など防炎上不安がある。炎害非難できないのでは？(66

歳・女) 
・ 弱者の方への手厚い福祉を子ども達の未来への対策を望みます。子育て支援はかなり良

くなったと思いもいます。(36 歳) 
・ 火災に強い街づくり。補助 26 号線の戸越公園付近の開通はいつか？また 26 号線は武蔵

小山商店街脇・平塚橋―武蔵小山駅が路上駐車で消防車の通行さえままならない。駐禁

に出来ないか。(47 歳) 
・ 福祉を充実して欲しい。高齢者にも優しい住みやすい品川を作って欲しい。(51 歳) 
・ 構想に居を構えているので品川区が見渡せます。本当に緑が少ない区ですね。そして勝

手気ままに建ったビル―昼間はもう汚く見えてきました。残念です。戸越銀座商店街の

だらしなさ、二車線の車と自転車とそれらをよけながら歩く人達、ぐちゃぐちゃです。



大通側の防音対策より内側の方が先でしょう。しょっちゅう掘り返される道路、長期の

計画を立てて一度に(または回数を少なく)することが出来るはずです。課が違うと言わ

ず、横を見ながら予算を都合付け合うとか、一般の人が考える事を役所がしたくないと

は、情けない事です。(60 歳) 
・ 今住んでいる所は狭い道と込み入っている家々で防災が一番心配です。(80 歳) 
・ 低所得者・高齢者に負担を少なくなるような品川区になるように努めるよう希望します。

(77 歳・男) 
・ 木造密集地域では経済的に再開発が成り立つように、建築制限を十分に緩和(特に駅前

商業地等では)して防災上安心の出来る街づくりを進めて欲しい。(69 歳・男) 
・ 地元の商店街の廃業が増えています。大手のチェーン店に替わってしまう店もあります。

地元の経済力の低下は心配です。(59 歳・女) 
・ 高齢で障害があり低所得な人が安心して住める住宅を公的に建設して欲しい。不便なと

ころに出来てもなかなか住む人は快適に過ごせないと思う。(42 歳) 
・ いつもアンケートに書いても一寸も良くならないような気がします。 年面にしても

我々日雇い労働者には一寸？も政治は動かないようです…。(72 歳・女) 
・ 1、公園その他公設トイレ、設備増強。 2、外食産業への指導(食中毒他に安価な 場

所留意)。 3、通信、交通費等無料化に留意。商店街の活性化になる。(68 歳) 
・ 戦争を知らない、無関心層が増え続けている。24 の平和教育については、現場の教師に

戦争の体験が無い、むしろ全然無い。我々のように戦争である時期「勤労動員」という

施策によって も知識を吸収しやすい時期を失わせられた。学校現場で教科書の学習で

は戦争の悲惨さは伝わらない。教師に戦争体験者が無いのだから平和教育など出来るは

ずがない。社会科の授業に戦争体験者を迎え生々しい実体験を語らせるべき。(80 歳・

男) 
・ 地方分権を進め、各自治体が住民の希望意見を細かく吸い上げ、予算をしっかり吟味し

て事業を実施する。ただし予算が決まっても固執せず、実施時により良い方法が見つか

れば変更できるなど柔軟な使い方が出来る様ありたい。(国の法令や通達に縛られず自

治体の条例で運用する)。(82 歳・男) 
・ 派遣切り、リストラ、首切り等で行政はこの原因を分かってない。大不況の第一原因は

年金問題から来ている。老後年金だけで生活できないから人が物を買わない。だから老

後の為に貯金に走っている。この事が失業者を生んだ根源だ。他に原因は見当たらない。

年金の受給額が一例として毎月一人 30 万円支給と改定できれば無加入(年金)の若者も

きっと加入するだろう。年金加入資格者の年金加入は今 50％足らず。未加入者も老後が

担保されるなら必ず年金加入するでしょう。加入率が 100％となれば 30 万円支給も夢じ

ゃない。受給者は毎月毎月 30 万円使い切らないと墓場には持って行けないのでイヤで

も消費使うことになる。どんどん製品、商品が消費すれば生産者側もどんどん生産しな

きゃならない。生産するにはどんどん労働者を受け入れざるを得ない。失業者も救われ



る。若者も成年も年金受給者も手持ちの有り金全部使い切らないと死後はただの紙切れ

になってしまう。消費がアップすれば雇用が生まれ国の税収も増加する。年金受給者は

いらない物まで買うか買い換えるか、大量消費するような方向性を考えた方が良い。議

員は不況になった一因を知らなさすぎる。国会議員は国破壊員になるな。年金制度を改

案しないと今の大不況はまだまだ続くでしょう。(59 歳・男) 
・ タバコの投げ捨て→玄関にまで投げ捨て危険。ゴミも投げ捨て、丹精こめた植物を持ち

去る。路地や歩道にバイク、自転車など乗り捨て。継続的に放置、駐輪場代わりにして

いる。＝何度言ってもその場限りで放置。警察も管轄外とかでやってくれない。高齢者

が医療的になおざりにされているのを多く見かける。人は知らん振りで助けない。医

療・健康面で区民を積極的に守って欲しい。(78 歳) 
・ 特養ホームについては、共産党が所得に関わらず誰でも入居出来るホームを計画してく

ださるのは嬉しい事です。普通にやってきたほとんどの人々が対象外となる住宅、施設

ばかりなので寂しく思っておりました。(63 歳) 
・ 主要道路にはますます高い建物が乱立しだしたが、そのために日陰になる所が多い。狭

い土地に小さな家は、日が当らないだけでなく洗濯物も乾きにくい。また介護タクシー

も二階からタクシーに乗せる場合は二人分の人手がいるので、その分の費用も必要とな

る。自動車も入りにくい所であればまた費用がかかる。介護つき老人ホームをぜひたく

さん作ってください。(78 歳) 
・ 品川区は他の地域に比べ、暮らしやすい地域だと思います。商店街もあり、バスなど交

通機関も整っており文化施設も多い。無駄を省いてより良い地域づくりに役立てて欲し

い。(36 歳) 
・ これから老人がどんどん減って世代交代、1 人暮らしの家が空室になっていきます。計

画的に集合住宅等の整備等考えても良いのでは？(59 歳・男) 
・ 品川区は教育の先端を行っている様に教育長は考えているが、父兄・教師の声を聞いて

いない。品川区へは行きたくない教師が多いとの話、鬱病になる教師が多いとの事。も

っと目線を子ども・父兄・教師・地域に向けて欲しい。教育長は自分の手柄と考えて欲

しくない！！ 
・ 受け持ち区域の中で高齢者用住宅に入居希望者がいますが、入居できなくて困っている

人がいます。早急対応お願いしたい。(64 歳・男) 
・ 学校は未来に大人になって社会で働くから、教育は先生が方が少しでも熱心に子ども達

に接してあげるべきだと思う。生活は今不景気だから収入が安定すればまた、子どもが

2・3人位いても生活していけるお金があれば、子どもも作る人が増えると思う。大手で

成り立っているのではなく(会社が)、中小企業の人も安定した収入が必要だと思う。(46

歳・男) 
・ ⑧違反建築でも合法になるよう法規の抜け道を速く改めて下さい。 ⑮助けが必要な場

合は応じて上げられるような体制が出来ていると良いと思います。 25、私も参加して



いますが、シルバー世代には元気の源になっているようです。(70 歳・女) 
・ 安心して住め子育てができる環境を保障して欲しい。(48 歳) 
・ 3 つの○では不足なくらい目先の問題が多い。 
・ 低所得者で高齢者で木造密集地に住んでいる人達を何とかしてあげて欲しい。品川区を

支えてきたのはそんな人達ですよ！！ 近、引越ししてきた高所得者は税金たくさん支

払ってくれるでしょうけど、注目すべきは取り残された人たちだと思う。心のある対応

を希望します。(40 歳) 
・ Ⅰで○をつけなかったが私にとっての も身近な重点施策は｢学費・教育費の軽減｣であ

る。自分勝手だとは思うが学校の学費が高いので一割ほど助成して欲しいと思っている。

中期的な視点で見れば｢雇用・失業対策｣と｢子育て支援｣の二つを充実させることによっ

て区の財政を豊かにすることができると考える。また、退職した技能を持ったお年寄り

が再度働けるような職場環境を作れば、地域経済が活性化されると考える。更に退職し

たお年寄りにとっては人間関係の範囲が広がり、孤独死する老人の数が減ると考える。

(20 歳) 
・ 都区営の高齢者単身用向けの住宅は少ないのか、なかなか当りません。結局何回申し込

んでも無駄になってしまいます。何とか住宅を増やす事は出来ないものでしょうか。賃

貸アパート生活低所得者の人は余計に強くそう思っていることと思います。どうかよろ

しくお願いします。(71 歳・男) 
・ 税金について。本当に国民の生活を考えている方に政治に参画してもらいたい。(43 歳・

女) 
・ 施設、一人親支援、生活保護等守ってもらえていると思っていました。全てを経験して

思った事は、心をこめて聞いていると思っていたのが全く違ったという事でした。私が

今まで記載してきた事を共産党の安藤先生に相談して少なからず多忙の中相談して聞

いて頂きました。一人一人の意見など聞いてもらえないとは思っています。でも施設内

と生活福祉課一人親は見直して欲しいです。(37 歳・女) 
・ 1 人暮らしで年金一年で 156 万です。2か月分(1 回分)は固定資産税、物価が高くなって

いるのに年金は少しも上がりません。引かれるのが多くて病気をしないよう心掛けてお

ります。(57 歳) 
・ 失業者に対してセーフティーネットという意味での生活保護は大切だが、彼らの自立支

援が不充分。生活保護の方が病気になり医療し改善しても、彼らは「今の生活を維持す

る仕事がない」と言って就労する気がない。現代ある意味、生活保護を受けられれば勝

組というのが、おかしいと思う。区のケースワーカーが少なく 2年毎に代わるのは知っ

ているが、どれだけ社会復帰させているのか？北九州の例もあるので、窓口を制限する

のは問題だが、とにかく不適切な受給をやめさせ仕事をさせるべき。(40 歳) 
・ 安心して生活できるのに最小限必要なことは、子供を安心して育てられること(保育園

に代表されるように)、老年になっても安心して住み続けられること(老人福祉、とくに



特養に代表される、いつでも入れる様に)と、災害に強い街づくりだと思います。旗の

台 6 丁目の区の施設(寮だったか)を売却してから、防災無線は聞こえません。防災課に

当初催促したがそれっきり。(頼りにはしていませんがなさけない。)(69 歳) 
・ どれもおろそかに出来ないが、基本的人権が子供から老人までどの年齢の人

もいろんな問題をかかえ一生懸命活きているのだから人間らしい思いやり

のある心で、考え行なう社会になって欲しい。例として病気になって入院し

てもリハビリも充分受けられず 3 ヶ月でたらい回しにされ、自立出来るよう

に治療が続けられない現状などほんとうに福祉などますます貧しく正規に

働けない人が増える現状に、日本の行政はどうなっているのかと思う。日本

の憲法を大切にする。派兵などで不必要な時のための費用などに、血税を使

ったり、アメリカに思いやり予算などといって大切な国民のために使わなけ

ればならない税金が無駄使いされている現在の状態には怒りを憶える。二度

と戦争をしない、平和な国を築いてゆく地道な、働きをしてくれる行政を国

民が真剣に選んで行かなくっては、心のない行き当たりばったりの政治はも

うたくさんと国会をＴＶで見てつくずく思う。(76 歳) 
・ ⑭人はいずれ老人になります ①耐震及び水害等の時の避難場所等。⑫一割～二割程の

資金援助。資金として(一生涯又は特別医療費とか)金がかかるでしょう。⑭高齢医者 70
歳以上の方々に対する優遇対策。 区(都も)の広報の配布について新聞宅配を止めたら、

入手の為には設置場所迄行かなければならない。同じ手数料を払うのであれば新聞販売

店ではなく、シルバーセンターの仕事として各戸に入れてほしいと思います。新聞もと

れない者は区の広報も読めないのです。 
・ 防災に対し空地を大きく増やせ。ビル、家屋をやたら建てるな。 
・ 空いている木造密集地域の家を支援して高齢者住宅や認知症の人の病院にして施設を

もっと作ってほしいです。 
・ 条例で歩行喫煙禁止となっているが、全く意味が無い。罰金を取ってもっと厳しく取り

締まるべき！いかに歩きタバコが多いか街をよく見てほしい。何の為の条例ですか？ 
・ 学校での校内全面禁煙 
・ 商店街への助成。大型店の規制。中小企業への助成。健診の無料化。 
・ 議員数の半減、警察の増員、自衛隊の設置。 
・ 細街路の拡幅を防災対策として、建築許可の条件にしているが、その結果住宅街が車輌

の通り抜け道路と化し、安心安全が脅かされている。拡幅の結果、進入禁止にするとか

一方通行、通り抜け禁止等の措置をするべきである。 
・ 国の柱は教育だと思う。元気で明るく楽しく生活出来るように心や身体を大切に。周囲

の地域の方々とも仲良く助け合って、お金を使わず声と親切をかけられる様な教育が大

切だと思う。中学生の男子以上の年齢だったらジジババの独人位、背負って助けられる

から助ける知恵を与えてほしい。 



・ ⑰の学費、教育費の軽減ですが、教科書教材の無料配布はやめた方が良い。理由は、終

わったら処分では資源のムダです。また物を大切にしないことです。(使い捨て)したが

って、 
・ 部負担にすれば区出費も減り、それを大事にすることになると思います。 
・ 母子家庭で子供が 5 歳なので今後の教育等が気になります。品川区の教育は最先端とい

うことで、最初は期待していたんですが、今回りの意見は先生と子供の触れ合いがなく

なっていると不満いっぱいです。 
・ ①→中延が倒壊ワースト 1、豊町がワースト 1、と言うニュースを聞いたので、区でも

補助金を出すなりしてワースト 1 からベスト 1 に目指すべき。⑫→世田谷区は 65 歳以

上の老人世帯と障害者の世帯へ火災警報器を無料で配布するなら、品川区も同様に行う

べきである。⑭→単身の世帯が増えていると思う。本人が区へ申請や助けを求めなくて

も手を差し伸べる方法を今の内に考えるべきである。 
・ 今のところ、夫婦共に健康だが、先の事はどうなるか分からず不安は付きまとう。40

歳近い統合失調症で引き篭もり 20 年の長男の将来についての不安。等々、家の中で解

決していくほかない事ばかり。 
・ 低所得者いじめ。もの言わぬ弱い者の特別控除切捨て等、弱い者は死ね、と言うのでし

ょうか。税金の無駄使いが多過ぎる。 
・ ⑨公園内で喫煙の禁止、及び灰皿の全撤去を求めます。 
・ 公園はもっと有意義に使えるのでは？スペースが狭くても子供が身体を動かす好奇心

を出させる遊具等設置出来たら良いと思います。ロッククライミングとか遊び心を刺激

する物。 
・ 老人の為、何を書けばいいか分かりません 
・ ①木造や古い家屋が多いので災害時の消化や倒壊時の不安が大きいです。⑫リハビリセ

ンターが少なすぎと思います。21 具合が悪くても医者にかかり辛い時がつらいです 
・ 学力、体力ともに落ちてきており、憂慮している。学習時間の充実が必要。運動の時間

も増やすべき。母を施設に入れたいが 400 人待ちと言われた。市説の拡充を望む。 
・ 型にはまった公園はもういらない。老人が集まって話し、おしゃべりでも出来る場所が

公園を作っても足が悪くてはそこまで歩けません。寄り添って行ける場所で簡単なフィ

ットネスが出来る所があれば、強いて言えば健康とボケ防止に 
・ 繋がるのでは。家に閉じ篭りを防げればと思います。 
・ 都営住宅にこれだけの人気があるのは安定した低家賃にあると思う。収入のある者は都

営ほど安くなくても安定した家賃(スライド式に高くならない)であればとも思う。生活

保護。昔ながらのではなくまるごと生活を見てもらわなくても部分だけヘルプしてほし

いと言う事は出来ないのだろうか。この件について私はあまり詳しく分かってないので

間違ったらゴメンナサイ 
・ ②建物の日照権対策は出来ていて植木が 30 年～40 年になると大きくなり過ぎ、日陰、



屋根に枯葉で雨樋は詰り、この対策法は民法のみなので泣き寝入りをみた。加害者側は

予算なし(年寄りばかり)⑪放置していると何年後かに大変な事になります。30→G に記

入。いずれも自由化、規制緩和、民営化のやり過ぎ。 
・ とにもかくにも若者に仕事を。行政として何が可能なのかはよく分かりませんが、具体

的に成果の上る施策を望みます。そもそも行政として就労を希望しつつ実現していない

人がどれほど存在するのか掴んでいるのでしょうか？雇用の創出に行政が直接関わる

ぐらいの意欲を示してほしい。そして具体的な成果を。 
・ 子供を安心して預けられる学校にしてほしい。塾に行かなくても学べる学校にしてほし

い。子育てが家計の負担にならない様に考えてほしい。 
・ 私現在、視野障害五級(20 年 11/13 交付)20 年 10/1 より障害者等級に関わらず NHK 半

額となりました。11/13 現在、この件について分かっているなら、その時にこの様な条

件で半額になりますよ、と言って下されば二度も区役所の福祉課へ伺わなくとも済んだ。

役人のやる事だ、改善策はないだろうか？ 
・ 誰もが安心して暮らせる社会の実現を目指す施策に重点をおいて施行してもらいたい。

(75 歳・男性) 
・ 防災対策として大型道路の建設に反対。防災はその他の方法で行うべき、(日常の公害

問題の方が必要)(74 歳) 
・ 私は耳が聞こえないので仕事がしたいのですが、いい仕事が見つかりませんでした。雇

用について考えてほしいです。すぐ、みっかるようにしてほしいです。(49 歳女性) 
・ 防災対策、緑化対策のため、一戸建て住宅を禁止しすべて(耐震構造の)高層住宅にすべ

し。そのため、国・公立住宅が必要。優雅な生活がいい人は別荘を持てば良い。(72 歳) 
・ 区政単位で進めるべきものに、国家に影響を受けない自由な教育現場を作ることである

と思う。”物“より自由で平等な視点で世界や近所のことを考えられる子ども達を育て

ることではないでしょうか。(49 歳・男性) 
・ 品川区は家賃が高い。低所得者は住みづらい。 
・ 学校給食、保育園休職について。民間会社に委託しないでほしい。 
・ 品川区は国がやろうとしている事を先駆けてやっているだろうが、保育や教育に関して

規制緩和は良くないと思う。(39 歳) 
・ 高齢者福祉。人生の終盤で不安な日々を送るのは不幸な事だと思います。今まで頑張っ

てきたお年寄りに安心して生活してもらえるよう、施策を充実させてほしいと思います。 

子育て支援。これからの日本を支えていく子供たちに健やかに育つ環境を作るのが私た

ち大人の使命だと思います。 雇用、失業対策。全ての人々に働く場を。土台がなくて

は生活は成り立ちません。(41 歳) 
・ 16)子育て応援チケット EtC…。児童手当もまだまだ足りない。 17、23)これは同時に

行うべき。学費＆教育費は軽減しても学校の質は下げては駄目。目先の老人票ではなく

子供の未来にもっと投資してほしい。老人(看護で働き手に影響)＆子供(育児で働き手に



影響)どちらも重視しないと確実に終わる。(30 歳) 
・ 品川に越してきてまだ何年も経っていないのでどこに重点をおいて改善してほしいと

か…まだよく分からないです。品川区は他の区に比べていろんな問題に積極的に取り組

んでいるように思います。品川区は事件の数が他の区より低いというのも凄いと思いま

した。ただし、住まいの賃貸が高いです。便利な所だから、というのは分かるのですが。

(23 歳) 
・ 14)80 代、90 代の戦争を乗り越えた日本の社会を支えてきた方々をもっともっと尊重し、

老人ホーム保育施設等の充実を望みます。(私自身の将来の為にも)ホームに申し込んで

も 400 人待ちと聞きましたが、本当でしょうか？税金のムダ使いをやめればいくらでも

方法はあると思いますが…。(68 歳) 
・ 別紙「品川区すべての人にやさしいまちづくり」への意見書に記載(40 代・男女) 
・ オアシスルームの利用を考えているが、どのオアシスルームも遠くて気軽に利用できな

い。西大井にもあると大変助かります。美容院、病院へ行くのも伸ばし伸ばしです。(34
歳) 

・ 27)伊藤学園の肯定開放が全く進みません。何故、一件の反対で学校の使用が出来ない

のでしょうか。声がうるさい、との事ですが高速道路の防音装置の壁を作ればと、思い

ます。(64 歳・男性) 
・ 交通安全。信号無視の老人、おばさんが多すぎる。子供、高校生はヘッドホンを着けた

まま自転車で飛び出してくる。(32 歳・女性) 
・ 分化施設にしろスポーツ施設にしろ作る時、ある一定の距離にしてほしい。これからも

介護施設等も公園もほしい。(74 歳) 
・ 介護保険料を引き下げるか一人当たり 5000 円返還すべきである。(71 歳) 
・ 私共も低所得者ですが、借金もせずにそれなりの生活をしております。時折、外部から

来る方が言う事は品川は年々緑が消え去りマンションばかりが立ち並び、淋しくなると

申しておりました。もっと区民の参加をお願いしたいと思います。(70 歳・女性) 
・ 私の息子(45 歳)はもう 2 年にわたり職がなく困っています。毎月月末になると金を貸し

てと言う？。こういう問題を解決しての政党だと思いますが？(78 歳) 

・ 22)日本人のボランティアが成功しているようには思えないこと。 23)今の世の中悪党

だらけ、その中心にいるのは役人。 31)形だけ。キレイ事はもうウンザリ！(53 歳･男

性) 

・ 13)家賃が高く引っ越したいが金も無し。 19)息子が30過ぎてるのに定職に就けない。 

30)都南？病院の復活を希望します。(62 歳) 

・ 4)一歩路地に入ると道が狭すぎます。また、道の狭い所に限って、街灯が暗くこわいし

危険です。 33)スーパーを充実して頂きたい。人口の割にスーパーの数が少ない。資

格を取りたいが、環境が少ない(図書館、スクール)。(25 歳) 

・ 区(立場)からの都政の監視も必要と思います。(83 歳･男性) 



・ 憲法 25 条、 低の生活とはどの程度か？世界には貧しい国もあるが日本は以前に比べ

て程度が落ちてきていると思う。文化的な生活をするにはまず健康の保障がある。安心

して医者に行ける、医療費に必要以上の不安のない暮らしができたら良いと思う。(73

歳) 

・ 今 93 歳のかみさんの母(同居)を介護している。この老々介護は大変です。トイレに行

くのがやっとなのですが区から来てもらったけど介護 がつきませんでした。ほとんど

寝たきりです。特養入るのが希望です。(72 歳) 

・ 西大井駅の使い勝手がもう少し良くなるといいと思います。利用者が少ないのかもしれ

ませんが ①電車の本数を増やす(特に夜) ②駅周辺の商業施設の充実 が実現され

ると大変助かります。(35 歳) 

・ 夏は街路樹を切らないでいただきたい。道の暑さで日陰に入れますし、緑は良いと思い

ます。(61 歳) 

・ 出石公園(西大井 3丁目)の隅にある黄色の小屋(物置？)の屋根に、子ども達が上がって

遊んでいるのでとても危険です。子ども達は公園の金網に足をかけて登っています。改

善して欲しいと思います。 

・ 今まで他議員に話しても何も口だけ、今回来て下さった。なかつか亮先生に話してスッ

キリ致しました。 

・ 防災に対しては、いつ起きてもいい大地震。避難場所にどんな物が備え付けてあるか、

またトイレ問題など具体的に知りたい。(43 歳) 

・ 1、防災＝区単位(単独)の対策と周辺地区や東京都といった広域での連携、指揮命令の

系流や学校と地域センター(防災拠点・非難拠点としての)連携。 2、道路＝電柱の地

中化。歩道の整備、一方通行化。 3、その他＝行政の民間への委託検討。財政の再評

価。(56 歳) 

・ 戦後日本を支えてくれた今の高齢者が安心・快適に生活出来る 23 区の中でもトップク

ラスの住みやすい区にして欲しいと思う。ゴミ・温暖化は次世代の為に。(33 歳) 

・ 学校給食制度について今後変わっていって欲しいと思います。(30 歳) 

・ 弱い立場の人が、安心・健康に暮らせる社会を願っています。(69 歳・男性) 

・ 治安の維持。子ども、年寄りが安心して生活が出来る様に。(73 歳・男性) 

・ 災害時の避難場所として、また、気持ちのゆとりとして公園、緑化を望みます。(62 歳) 

・ 健康な高齢者の参加しやすい地域福祉ネットワーク。(50 歳) 

・ 現在の住宅にあと 2年くらいで転居しなければなりません。この歳になるとなかなか賃

貸住宅に住むことが難しくなって来ています。(85 歳・男性) 

・ 賃貸マンションに住んでいますが、家賃が高いのでこのままここで子育てをしていく為

には、子どものかけるお金を控えなければいけないと思っています。そのため、お金を

使わずに子どもを遊ばせられるような施設があるとありがたいです。お金をかけずに子

育てできる環境を望みます。(29 歳) 



・ 都内の学校は必然的の校庭が狭いので、それを補うスポーツ施設等が子どもの体の発達

に寄与するのでは。学校教育は、ゆとり教育見直しの方針ゆえの塾通い、受験中心の雰

囲気に近視眼的に同調せず、しっかり本質を見た教育をして欲しい。(53 歳・男性) 

・ 9)公園の足場を子ども、老人を考え砂場など汚いので平らにして芝生を多く足を伸ばし

て楽しめる場が欲しい。日差しの度合いを配慮して楠木など公園の周りに苗木を植えて

ほしい。 11)公営の建物の高さは 6・7階が程よい。高いのは個の交流が薄く良くない。

広場が近くにあるのは防災上、また、生活の明るさに大変良好だと思う。(89 歳・女性) 

・ 障害者なのでもっと障害者の方の交通機関のサービスを考えて欲しいです。1 人暮らし

なので困った時は運搬の車を出して欲しいと思います。生活費からの交通費が高くつく

のです。食費を切りつめて交通費を作っています。電話を使って車が来るようにして欲

しいです(送迎)。 これからの生活で高齢になるので、近くに郵便局があると良いなあ

と思います。切手、はがき等ゆうパックなどに郵便局まで歩けるようになると良いと思

います。小さくても良いのですただ今は不便です。(61 歳・女性) 

・ ビルの建設ラッシュで突然 20 階 40 階建てのビルができてしまうのは止めて欲しい。目

黒区などのように景観にも配慮してほしい。(57 歳) 

・ 総合病院の不足。今近くに入院可能な小さな病院がない。頼りになる医院がない。終了

時間が早い。職場が遠くなっているので、帰りには寄れない。(60 歳・男性) 

・ 商店街の振興。(73 歳) 

・ 古い木造住宅が密集している地域は災害時の避難経路確保が不安。又、今にも崩れ落ち

そうな空き家、ブロック塀等危険な家屋について持ち主に指導してもらいたい。(42 歳・

女性) 

・ ①品川区はあまりにも自然環境が少ない。しかし臨海部には豊かな緑 の環境がある。

区内の都営住宅を臨海部に移し、跡地を公園にして欲しい。 ②立会川を再生して水辺

を復活。(57 歳) 

・ 昼間働いている為、自治問題に意見が出せない。窓口が日曜または夜間に空いていたら

良いと思う。(50 歳・女性) 

・ とにかく負担を軽減すべき。(37 歳) 

・ 議員の管理。無駄な費用が多い(海外視察とか)。(42 歳) 

・ 若者が希望を持って働ける地域に！(26 歳) 

・ 33)温暖化抑止に貢献する為、車を止め自転車に乗っています。自転車の右側通行が多

い為、出会い頭にぶつかりそうになる事が多々あります。「自転車は右側通行」(これを

知らない人が多過ぎます)であることの徹底を望みます。些細なことのようですが、人

の暮らしを守る大切な生活基盤です。(59 歳・男性) 

・ 年金で今のところ、病院に外来しておりますが介護保険料が頼りですので、軽減して頂

きたいです。(76 歳) 

・ 14)高齢者が施設への入居を希望しても高額のため見送らざるを得ない。もう少し低収



入者への配慮が必要。 24)学校教育における非核・平和の教育が不足している。 31)

区政への住民参加が反映する事は、区民の意識の高揚につながる。(73 歳・男性) 

・ 障害者の 1人暮らし、低所得者の 1人暮らし等の家庭の中に入って事業所には言ってあ

りませんが、カット、ヒゲそり等して差し上げてます。(65 歳・女性) 

・ 生活に対する、基本的には生きる権利を大切にすること、それは平和をつくりだ、こと

です。それと高層住宅はいらないなど、基の様である自然の中に生かされていることも

う一度っ確認する必要がある(子孫の方)(75 歳) 

・ 7：安心して暮せる品川区にしてほしいです。22：品川区及び全国における相互の助け

合いが重要だと思います。24：学校教育において、平和教育をもっと重視し、教育すべ

きだと思います。(60 歳女性) 

・ 防犯対策、以前行なはれていた警察官派遣の家庭訪問。家庭訪問することにより犯罪の

防止、ふりこみさぎの防止、地域社会の現状把握、真の安心、安全を確保することが出

来、犯罪防止の向上に役に立へと思います。(83 歳男性) 

・ 緑が少ないので街路樹をふんだんに(67 歳) 
・ 高層ビルは圧迫域と風通しが悪くなるので高さ制限をしてほしい(67 歳) 
・ 中小企業を大切にする政策が大切です(67 歳) 
・ 父子・母子家庭への支援が充実することで安易に離婚が進むのではと考える事がある、 

・ 本当に仕事はないのか、全て政治が悪いのか、変わりゆくこの世の中で、固執し因割れ

すぎてはいないか、真実を見ずにその周囲に因われて批判ばか利してないか、(37 歳) 
・ 再開発を進め企業の誘致、経済・産業の発展、社会的貢献を育成し利用する人も町も整

備されたが強い土台のある街と共に生活する上でもレベル的に高い良い環境にしてい

きたいです(47 歳) 
・ ひとり親家庭の家賃の援助(48 歳) 
・ 品川ふ頭地域をお台場のようにショッピングセンターなどの再開発(48 歳) 
・ 東品川五丁目、八潮 1 丁目など倉庫にしておくのは勿体無い。(48 歳) 
・ 町おこし反対です(一部の町会・区民の為だけになっている。)(65 歳) 
・ 2、①H に書いた通り。⑥隣が病院で、我家の裏には病院の壁でそれが剥がれ落ちるこ

とがあったので地震のある度に恐ろしくなります 

・ 高齢者に対する運転免許／医療などいじめとしか考えようのないやり方には腹が立つ、

少しでも人間愛や敬老精神があるのならいづれも無料で行うのが政治／行政の心と思

うが特に免許更新講習会の実態を知っているのだろうか？無意味の講習会で高額の料

金をとっている(75 歳) 
・ 今からでは遅いけれど建築物の高さ制限やって欲しかったと思います、入居してから今

まで高いビルが回りに次々と出来学校がそばにあるのにこんな高い建物がよく許可を

されたと思います。古いビルは地盤沈下も起きていてこのマンションもどうなるのか心

配しています。キャツの後高いビルが又建ちそうで不安です(67 歳) 



・ 現代介護ボランテアがたりないと云う時代ですのでヘルパー二かからないようにする

ためにも、低所得者や高齢者の福祉の生活出来るだけの保護をしてもらいたいつまり、

ぜいたくをなくしても生活出来るだけの保証はしてもらいたい。 

・ 建築物の高さ制限・・・場所や道路の片側だけとか制限する(58 歳) 
・ まじめに働く人が馬鹿を見る福祉なんかあとまわしでよい、税金をはらっている人がく

るしいのに障害者はもらうばかり、納税者が楽になってからの話しだ、不公平すぎる(49
歳・男性) 

・ 街の活性化が住民にとっては一番よい事と思う。いつまでも住み続けたくなるような街

があるからこそ人間らしく生きる一要素と考える。街が変わって行く事は決してよい方

向にはない。何十年も商売してきた店が閉めざるをえない昨今の状況を見るにつけ悲し

さを覚えます。(47 歳) 
・ 経済的不安から子供を作れない現状がある、安心して産める環境、支援がほしい(38 歳) 
・ 東京ならではのメリットを生かし住宅を人が街を栄える、品川は住みやすい便利 

・ 年金がどんどん減らされています。とても不満です(75 歳) 
・ 沖縄の米軍基地は植民地化している、横須賀、佐世保、岩国、三沢など今もイラク・ア

フガニスタンに爆撃するため出動している、そのお金は日本が出している石油もインド

洋へ運んでテロ対策という名目をつくって人の恐怖心をあおってさも正しいことをし

ているように思わされている、テロを働く人達と親しく話しをせずどうしてテロをする

かを考えずに。親が人になって来て国があって生きてきて今どうして銃を持つ身になっ

たか、自分達と同じ人間だろうに。堂々と外交として税金を使って交渉に入るべき。オ

バマ氏も増兵するという。又、普通の人がどれほど殺されねばならないか人か人を殺し

て正しい道はない。(68 歳) 
・ 子供さん育ててる方に協力して皆で安心して過ごせる区に望む建物の高いだけが良い

と思いません少し空が欲しい空は広いと思いたいですいつも思ってます今の子供さん

が大きくなった頃は安心した国で過ごせるように願います(85 歳) 
・ 私自信が高齢者ゆえ、上記 3 点が高齢者に片寄りました。①、⑫、⑬、⑮、⑯、⑰等々

いずれも重要と考えます。(75 歳) 
・ ゴミについて、分別方法が変わったもののみんな守っているのでしょうか？公共施設と

会社は前のままだと聞くし資源回収の電信柱にはってある項目も古いままだしきちん

と守られてないままでどんどん意味がない分別になると心配しています(40 歳) 
・ 低所得者に対する軽減。(39 歳) 
・ 28,32 については早急に改善すべき、特にプラステックのリサイクル問題は(34 歳) 
・ 港区のようなスポーツセンターや大きな文化施設(図書館)があれば良いと思う(29 歳) 
・ 子供が 3 人以上いる家庭に対してはもう少し支援が必要、例えば給食費を 3 人目だけ免

除とか 3人目は高校までは進学させる為塾代などがかさみ 3人以上を育てるのは厳しい。

学校の数の見直し等ムダを無くし将来の為に子供を増やせる街作りを考えて欲しい 



・ 前途と同じ→予防医学、健康への感心教育、指導。 

・ 狭くてもよいので、部屋数のある配慮ある住宅対策をして戴きたいです(30 歳) 
・ 高令者社会になり現在の繁栄の元をきずいた人の為やさしい世の中になってほしい地

球温暖化問題は世界中の人がまじめに考えなくてはならない(69 歳) 
・ 9、子どもたちが安心して遊べる公園魅力ある遊具 

・ 17、高校生までの子どものいる世帯に教育費の補助 

・ 26、図書館の増設 

・ 五反田駅を使うがとにかく汚い、毎朝汚さにうんざりする、駅前も作りが変なので陸橋

を渡らなくてはならず不便、五反田に区役所の分所がないので不便(36 歳) 
・ 税金をなるべく使わないようよけいな事はしない事が大切。公務員を減らして給与も下

げよ(38 歳) 
・ 自転車専用道路(44 歳) 
・ 無秩序な高層ビルがどんどん建設されるとともに住宅地にも土地いっぱいに四角いマ

ンションが建てられ東京都内は醜悪です。ここらへんでいい加減美的センスに耐える街

にするよう真剣な努力を始めるべきだと思います。もう手遅れの可能性大ですかつ少子

化が明らかなのに高層マンションなど必要はそれほどないはずです(50 歳) 
・ 品川区の小中一貫教育の思想は良いと思うが、教師の負担が大きく、教師の間で品川に

来たがらないという話しを聞く。優秀な教師も品川がきついから逃げて行くと聞く。 

・ これでは教育はできないのではないかと不安になる。 

・ 負担が高いなら、教師を増やし、一学級を複数で見る等の政策を打って欲しい。 

・ ウツの教師一人に担任される程迷惑なことはない。(50 歳・男性) 
・ ①地球温暖化対策として太陽光発電や風力発電などの施設費を補助して欲しい②公園

にはベンチを置き人々が集ってくつろいだりコミュニケーションが出来る様にしてほ

しい③地域防災を進めてほしい。(90 歳・男性) 
・ 以前は障害者の方でサービスを受けていましたが、介護保険適用年齢に達したと同時に

一般高齢者と障害者を同一ラインに置くのは疑問に思います。キャツのあとに又高層ビ

ルが建つのかと今から憂鬱です。周りの古いビルの存在も考えて欲しい。電波障害、地

盤沈下等。高さ制限されてる所が羨ましいです。(67 歳) 
・ 車やバイクの改造マフラーの規制をして欲しい。うるさくて眠れない。(27 歳・男性) 
 
 
 
 
 
 
 


